Chères Amies, Chers Amis du Rotary et du Rotaract,

J'espère que vous aurez pu, malgré l'actualité difficile de ces mois de juillet et d'août, pu prendre quelques jours de repos en famille. Ils vous auront certainement été bien nécessaires pour vous ressourcer et retrouver l'énergie qui vous permettra de vous impliquer encore davantage dans la dynamique de notre mouvement.

La lettre mensuelle de ce mois de septembre est consacrée au thème de l'alphabétisation et de l'éducation de base.

Rappelons-nous que plus de 775 millions de personnes de plus de 15 ans sont illettrées. Cela représente 17 % de la population adulte dans le monde.

L'objectif du Rotary international est de renforcer la capacité des collectivités à proposer une éducation de base, de réduire les inégalités entre les sexes en matière d'éducation et d'améliorer l'alphabétisation des adultes.

A cet égard, nous savons toutes et tous que le Rotary fait bouger les choses : ainsi au Liban, des Rotariens approvisionnent les écoles publiques en eau potable afin que les élèves soient en meilleure santé et profitent d'une meilleure éducation ; au Kenya, des Rotary clubs travaillent avec le Partenariat mondial pour l'éducation et des instances locales et nationales pour favoriser les opportunités de formation pour les enfants pauvres et marginalisés.

En Afrique, des membres du Rotary ont aidé à installer l'électricité et des ordinateurs. Ils ont aussi proposé des formations aux enseignants sur l'utilisation d'Internet et l'obtention de ressources éducatives en ligne.

Le Rotary, les Nations unies, l'agence américaine pour le développement international (USAID) et d'autres organisations se concentrent désormais sur l'amélioration de la formation et de l'accompagnement des enseignants. Il s'agit de s'assurer qu'ils proposent des leçons qui permettront véritablement aux élèves d'apprendre. Cet effort fait partie d'un objectif plus large de réduction de la pauvreté ; savoir lire et écrire augmente les chances d'obtenir un emploi et d'améliorer ses conditions de vie.

Plus les enfants seront impliqués dans le processus pédagogique, mieux ils réussiront à l'école.

Si nous ne maintenons pas nos efforts pour améliorer la formation des enseignants dans le monde, d'ici à 2030, 264 millions d'enfants dans les pays à faibles revenus échoueront à acquérir les compétences de base dont ils ont besoin. Seuls 3 sur 10 atteindront un niveau de lecture de base.

Mais cette action, vous le savez, ne devra pas se centrer uniquement sur les pays en voie de développement, marqués par la pauvreté et le taux d'analphabétisme ou d'illettrisme. L'éducation reste un objectif majeur dans notre pays : or, les

inondations cataclysmiques de juillet mettent en péril la rentrée des classes dans de nombreuses écoles de nos régions. On ne compte plus les locaux de classes dévastés, les cuisines scolaires inutilisables, le matériel didactique irrémédiablement perdu, qu'il s'agisse de matériel informatique, de machines-outils, d'ouvrages didactiques de base pour l'apprentissage. Des lieux de vie ont été irrémédiablement abîmés par les eaux imposant à des enfants désorientés de trouver refuge dans des endroits peu hospitaliers à l'apprentissage ou à une vie collective accueillante.

Heureusement, de nombreux Membres du Rotary et du Rotaract ont joint leurs forces aux autorités publiques çà et là dans les zones les plus sinistrées pour apporter le réconfort en organisant l'encadrement de matinées ou de journées récréatives, en montant des projets pour compenser la perte de matériel, en faisant appel aux dons, en organisant des actions d'aide, en s'appuyant sur les dons qui affluaient au niveau du district 2160, en provenance des clubs, mais aussi de l'ensemble des autres districts voisins.

De nombreux clubs ont d'ores et déjà introduit via l'interface POLARIS du district des projets d'aide aux écoles sinistrées, qu'elles soient fondamentales, secondaires, qu'elles appartiennent au réseau libre ou officiel.

Notre district et ses clubs ne se substitueront pas aux ressources dont disposeront les Pouvoirs organisateurs, mais poursuivront leur collaboration en toute synergie.

Les défis posés par l'éducation sont aigus dans l'ensemble du monde, et nous avons découvert que notre pays pouvait aussi connaître des situations dramatiques qui démontrent l'importance de la solidarité, de l'entraide entre toutes les forces vives d'un pays.

La vivacité de l'implication des clubs rotariens et rotaractiens n'était déjà pas à démontrer : elle s'est imposée de façon remarquable une fois de plus. Félicitations à toutes celles et tous ceux qui n'ont pas compté leurs efforts pour être sur le terrain à l'écoute des besoins des sinistrés et particulièrement du monde de l'école qui aura bien besoin de la solidarité de toutes et de tous pour réussir à donner un cadre accueillant et de qualité à tous les jeunes enfants de notre région dès ce 1^{er} septembre et dans les semaines et mois qui suivront.

Toutes et tous ensemble, nous continuerons à servir mieux encore pour... changer les vies...